

INFORME SOBRE NICARAGUA.

7-11- Jack, Doug
Por Chico.

RESUMEN INFORME DE LA SITUACION POLITICA.

A raíz del paro general de brazos caídos que la oposición surgesa realizará el pasado mes de Enero, y a partir del fracaso del mismo en lograr su objetivo principal: "la renuncia de Somoza"; la burguesía se encuentra dividida. Algunos sectores han optado por salir del País llevando consigo sus capitales, y otros se han quedado en Nicaragua, ya que contemplan la realización de un Diálogo no con la dictadura y un posible reanimamiento de la economía.

Somoza en su discurso del 26 de Febrero, "a la defensiva pero guardando aún la iniciativa", fué capaz de arrebatar a la oposición burguesa aglutinada en UDISL (Unión Democrática de Liberación), el programa reformista con que ésta pensaba ganar audiencia entre las masas; "prometió" libertades sindicales a la clase obrera, aplicación del seguro social a las zonas rurales, legalización de los partidos de oposición" incluso los de ideología comunista", etc. A su vez, invita a la oposición burguesa en su conjunto a la realización de un Diálogo pacífico.

Sobre este punto la burguesía se encuentra más fraternizada aún, pues existen sectores del Partido Conservador (Luis Tafur Trippolito) que están por un diálogo, lo más pronto posible, con la dictadura, siempre y cuando existan garantías electorales a la oposición para las próximas elecciones presidenciales de 1981.

El diálogo que Somoza ha propuesto a la burguesía y sus sectores de esta han aceptado tímidamente, no se ha podido realizar ya que la combatividad de las masas supera o impide la realización del diálogo. El diálogo no solo sirve para resolver contradicciones entre un ala de la burguesía y el aparato somocista, sino que también es una forma o método de hacer creer a las masas que los problemas que sacuden al País (falta de libertades democráticas, desempleo, bajos salarios, etc) serán solucionados por esa vía.

Mis masas nicaragüenses en los últimos meses se han movilizado y protestado violentemente contra la falta de libertades democráticas, como no lo habían hecho en los últimos diez años. En este proceso de despertar a la política de amplios sectores de la población nicaragüense, la movilización espontánea ha sido el denominador común de las últimas jornadas de lucha en contra de la dictadura.

La situación de la clase obrera es sumamente crítica, desorganizada, desocupada, dispersa, no se ha hecho presente como clase, ni se la sitúa como vanguardia de la sociedad en la lucha democrática contra el despotismo. Han sido amplios e importantes sectores de la juventud (estudiantes, jóvenes pobladores de los barrios, etc) los que han encabezado y mantenido la lucha contra el despotismo somocista. Como resultado de un rápido despertar a la política de estos sectores, se han formado un sinúmero de grupos de características anarquicas o "células" que se dedican a realizar acciones de tipo ofensivo contra conocidos somocistas, prendiendo fuego a las fábricas, etc., etc.

La situación es extremadamente explosiva, ciudades enteras se mantienen en pie de lucha contra la dictadura somocista. La ausencia de una dirección consecuente ante revolución se combina con una creciente radicalización y movilización espontánea de las masas. La agitación ha sido tan grande que el Somocismo se vio obligado a formar bandas paramilitares (moto flanque) que ya realizó los primeros asesinatos, con el objetivo de desmoralizar al movimiento.

El levantamiento estudiantil continúa siendo un importante sector de vanguardia en la lucha contra la dictadura. La recién pasada huelga estudiantil de secundaria bajo consignas notoriamente anticomunistas (mejoramiento de las condiciones carcelarias de los presos políticos, investigación de profesores somocista delatores de alumnos, libertad a Carmen Gómez de Talma, etc) confirma lo anterior.

En la coyuntura actual la realización del Dialogo, probable casuina a seguir--- por parte de la burguesía, es imposible sin antes frenar o reprimir al Movimiento de las masas. El Imperialismo a pesar de toda su desagociación de los derechos humanos, no ha retirado el apoyo a la dictadura militar somocista. El Somocismo sobrevivió la grave crisis del 7 de Agosto, ha manejado con tal de sobrevivir. Se mantendrá en el poder a menos que un nuevo y fuerte movimiento de las masas logre descomponer su aparato, principalmente al ejército, ~~que~~ sosteniendo la dinastía.

IMPORTANTE

MUERTOS POLITICOS DE EXILIADA.

Partido Socialista de Nicaragua. Son mencheviques sin ninguna influencia en el movimiento de masas. Se puede decir, sin temor a equivocarse, que no existe influencia de la ideología reformista en las masas nicaragüenses. Este Partido se divide hace meses por conflictos burocráticos, que eran consecuencia de acusaciones de tiro moral entre las camarillas de ambas fracciones ("borrachos, ladrones etc"). La fracción oficial reconocida por Moscú ejerce control sobre el aparato e infraestructura del Partido, y la otra fracción, que aún se reclama de Moscú, ejerce el control burocrático sobre los pocos sindicatos de la Confederación Sindical de los Trabajadores (C.G.T.-I.). A las acciones participan en UPM con representación propia.

Ante el enorme movimiento de masas que vive Nicaragua el stalinismo no se ha fortalecido, ya que las masas superan en la acción la incoherencia burguesa, y este agitio se haya a la cela de ésta. No tienen influencia en el movimiento estudiantil Universitario y de Secundaria.

Partido Comunista de Nicaragua. Este Partido se constituyó en 1920 la Federación Popular en el PSH durante el Congreso de 1971. La ultraestalinista, sin ninguna influencia organizativa en los sectores obreros. Carece de línea de acción entre las masas. Sin ser reconocidos, se reclaman de Moscú.

Frente Obrero. (Maoistas). Esta organización percibe la crisis profunda en que está sumido el maoísmo a nivel Interamericano, factor que les lleva a carecer de una orientación política general. El trabajo que intentan realizar en algunos sectores de trabajadores es bajo la perspectiva de un completo activismo. Juegan de organizaciones en el Movimiento Popular y de líneas políticas de acción para las masas. Frente Obrero, nuevo nombre que han dado a su organización, realmente es ficticio. No tienen la menor influencia en el Movimiento Estudiantil, estudiantil Universitario y de Secundaria.

Fracción Merecorista del Frente Sandinista. Esta fracción es la autora de los diversos golpes y relampagos contra la dictadura. Todas las acciones armadas que han realizado ~~manejan~~ carecieron de un objetivo militar, más bien han tenido como objetivo primordial la acción propagandística de las mismas. Tienen guerra política y militar en el país, cada 3 o 4 meses con las acciones expectativas que desatan desde los vecinos países de Honduras y Costa Rica, en donde tienen sus campamentos y bases de apoyo. Ante la grave crisis y descomposición que vive el Somocismo, ésta fracción lanzó el proyecto corteplacista de "los Doce" (lista compuesta por doce "prominentes ciudadanos que iban a sustituir a Somoza"), proyecto de carácter inmediato y que se encontraba en función de la enfermedad de Somoza. No posee ninguna influencia en el Movimiento Estudiantil, el único baluarte del Frente Sandinista. Somoza, que fue una figura empírica ~~que~~ parte de las masas con la dominación e influencia burguesas, representó un trágico tanto desde el punto de vista político como militar; mientras las masas consideraron var os días en las calles contra el ejército somocista, esta fracción estuvo agendo ~~de~~ dicho movimiento.

Los planteamientos políticos son de corte stalinista; revolución por etapas, necesidad de formar un frente amplio anticomunista, alianzas con sectores burgueses para llevar la formación de un GPO Democrático-Popular, como paso previo al socialismo. A nivel general, se podría decir han suscitado rechazo por parte de algunos sectores radicalizados del movimiento de masas, or su ligazón con representantes burgueses.

Alianza Popular Prolongada (PSIN). Esta fracción tiene meses de no operar militante. Ejerce un centro burocrático en el levantamiento estudiantil desde hace 7 años. Durante la reciente Huelga Nacional Estudiantil de Secundaria, a pesar de haber actuado confreno, salieron fortalecidos reclutando algunos cuadros. -- ante el gran sentimiento de unidad que reinaba en el estudiantado, actuaron burocráticamente para no ser desbordados y lo rara^r contener el levantamiento dentro del entreciño marco de sus consignas.

Se fueron crecer en esa coyuntura, gracias a que en Nicaragua por falta de tradición de partidos y de falta de tradición de lucha de las propias masas, éstas acuden a lo que éllas consideran es su dirección revolucionaria. Esta fracción ha hecho empiricamente con la concepción de la Guerra Popular Prolongada, ya que han visto la necesidad de hacer trabajo entre las masas, enviando todos sus cuadros al ~~lugar~~ movimiento, en vez de fortalecer la montaña a como lo han hecho tradicionalmente. Así a la orden del día un ataque frontal de nuestra organización con el F.R.N (Frente Estudiantil Revolucionario) de la Guerra Popular Prolongada.

Tendencia Propetaria del PSIN. Esta organización centrista se encuentra en retroceso, ha perdido cuadros y pacifismo. Sus miembros es más pacificado, perdiendo la perspectiva de centralización del trabajo revolucionario. A menudo de líneas de acción para las masas, todos sus planteamientos no salen del carácter abstracto, llaman a la lucha violenta sin comprender que ésta no está condicionada a las necesidades de las masas; llaman a la unidad de la juventud en abstracto, sin proponer ningún plan de lucha, etc, etc. La línea política que la Liga ha sostenido en estos meses pone a la crítica de las posiciones centristas, han rechazado un cierre interno hacia las posiciones trotskistas. Es posible ganar algunos cuadros, a los más avanzados, en la medida que desarrollos un trabajo correcto entre las masas y en la medida en que nuestro futuro permita la élite atrae en periferia hacia ~~el~~ nosotros.

LIGA ANTICISTA REVOLUCIONARIA (organización situacionista de la Juventud Internacional)/ ante la profunda crisis en que se debaten las fracciones del frente sandinista / las posiciones guerrilleras, ante la carente de influencia reformista entre las masas, ante el gran avance antisocialista de las masas, en esta organización es la que tiene mayores perspectivas de crecer tanto y avanzar entre las masas. Las favorables condiciones objetivas superan las que actualmente la fuerza de nuestra organización (cuadros, dinero, estructura, etc). Se nos ha dado y extendido nuestra influencia en los últimos meses de luchas antisocialista, pero nos falta la capacidad de consolidar a los cuadros, es retenido el número de militantes que pasan al trotskismo.

Nuestros voluntarios boletines informativos, etc, realizan las recientes movilizaciones de masas, califican tanto en la mentalidad de los neofascistas que han llegado a formar corrientes de opinión entre ellos, al grado tal que en los mitines y assembleas acuerdan nuestras posiciones. La Liga ha sido cada manifestaciones en protesta por el asesinato de compañeros estudiantes, en donde se organizaron reuniones entre los manifestantes; se han convocado mitines, con mucho éxito, para el día de la mujer, el 51 aniversario del ~~lugar~~ inicio de la guerra sandinista, etc, etc. La amenaza de matizadas periódicos que informan a las masas, y la avidez con que éstas reciben las escasas informaciones del movimiento antisocialista, hacen necesario la rápida formación de un periódico trotskista. La tarea con tal en los próximos meses es la formación de ese periódico de carácter crítico. La construcción del Partido, el reclutamiento y la formación de los cuadros, pasa por la elaboración del periódico.

III. LÍNEAS DE ACCIÓN DEL TROTSKISMO NICARAGÜENSE.

Nuestra orientación en todo este próximo período, ha estado presente en las diferentes coyunturas trascendentes correspondientes líneas de acción. En efectivamente, los pocos de las acciones armadas de Octubre del 77, realizadas por los "terceristas", entre la Iglesia y demás sectores opositores, se pronunciaron por un diálogo "pacífico", la única forma de salir de la crisis y evitar así, "desarrollamientos de sangre". La ~~Esquerra~~ y la Juventud Sandinista lanzaba la consigna de retirar a ~~los~~ ejercitos del ~~lugar~~ en la forma de denunciar a la Guardia Nacional y al país.

La otra organización lanza la consigna de democratización del ejercito por medio de asambleas de soldados para lograr romper la jerarquía militar dentro del mismo ejercito, la elección de los oficiales por medio de las asambleas de soldados, etc,etc.

Además, la expropiación de los bienes de Somocista y todo su círculo, en beneficio de la gran masa de desempleados que existe en el país. Esta era la única forma de hacer romper a las masas con el falso Diálogo Nacional, haciendo hincapié que cualquier Gob que resultase del Diálogo y no fuera capaz de implementar estos medios seguiría siendo aún un Gob Somocista.

Durante el ~~último~~ paro general que realizará la burguesía, nuestra organización llamará a la inmediata formación de comités obreros de huelga, como única forma de lograr transformar el paro general de brazos caídos en una huelga general revolucionaria, que ejerciendo control obrero sobre la caja de huelga que financiaba la burguesía, derrocarse a la dictadura Somocista.

Si entre la burguesía pedia la renuncia de Somocista y la sustitución del dictador mediante un sustituto nombrado por el parlamento, el proletariado nicaragüense plantea la disolución del parlamento Somocista y la convocatoria a una Asamblea Constituyente que aboliere las leyes antipopulares y anticlericales, etc. Durante el levantamiento popular de 1968 se formó un amplio movimiento de solidaridad, en conjunto con otros organizaciones de Izquierda, para impulsar el acuerdo Largo de Bonín. Se llevó en llamado a los sectores populares nicaragüenses para que apoyen el acuerdo de Bonín. Tras la victoria de este acuerdo de la Asamblea de tipo comunal, nacieron organizaciones del proletariado "lucha popular" en todo el país y que labra de nuevo para darle el golpe contra la dictadura.

Durante la recién pasada huelga general de socios de la prisión, la primera organización socialista en llamado que la huelga se convirtiera en ocupación, se estableció en Lluadío a la realización del mismo mediante la realización de las protestas, antisomocista, etc. Se llevó a la burguesía de una central lucrativa, en tanto muestra su vergüenza y agitación en contra de la brutalidad de la prisión, el levantamiento salió bien, dejó abierto el sector privado, para que el otro se apoderara del establecimiento logrando así la primera huelga formación de la burguesía.

En segundo año tan amplio, obtuvo el resultado de que la burguesía confundida que formó la CEN en la imposibilidad de negarle el movimiento, sin embargo en la contrucción realizaron un paro de 4 días en solidaridad con las escuelas. Se dio el resultado siendo un triunfo de la clase obrera, una victoria popular.

Resumen de la situación en el país.

De organizaciones tan excepcionales como las que viven al lado en los últimos meses de entre radicalización y auge antisomocista de la burguesía donde se reavivó el interés de coordinación de parte de las diferentes secciones de la heterodoxia, en unificar esfuerzos, ayudas entre el y gobernación, coordinación pro-palmerista, etc; para contabilizar lo mejor el efecto al fortalecimiento del trono somocista en Nicaragua.

Se sigue viendo que se da un fenómeno de heterodoxia, sería efectivo que las organizaciones heterodoxas superaran la fuerza heterodoxa de la burguesía donde se reavivó el interés en la coordinación de los comunistas, libertad, militares, etc, para después dar fuerzas a los partidos que como Frente Sandinista, Frente Popular, Frente de la Revolución y al Nuevo Movimiento, que crearon las bases que permitieron y permiten la Tercera y Cuarta Intervención, entre otras, para consolidarlos como corriente política dentro del mundo hispanoamericano.

Se explica por una u otra razón, no hay acuerdo así!

A la situación llegó a un grado tal que las condiciones del 19 de julio dieron la base para la lucha política ("Todo el poder al Frente Sandinista y a sus organizaciones hermanas, comunistas y populares") sin perder la fuerza al lado, indepentemente de lo que sucedía en Nicaragua. Por todo, fueron los únicos que tuvieron que renunciarán pacíficamente por Nicaragua.

... ALGUNOS AÑOS MAS SUCESIONES, LOS ORGANISMOS DE VOTACION EN NUESTRA CIUDAD, EN UN PROCESO EN SUS SITUACIONES COMO LA DE NICARAGUA, Y ESPECIALMENTE DENTRO DE LA CLASE POLITICA QUE INGRESOS CONFIRMANOS A HABER LA PIENSO EN TODO ESTE PERIODO. LOS MEJORES HAN RECIBIDO AyUDA ECONOMICA DE PARTE DEL P.R.(norteamericano); ese dinero les ha servido a funcionar inmediatamente en los gastos de propaganda de la liga.

ESTRATEGIAS EN LA CONSTRUCCION DE LA LIGA EN EL ACTUALISMO DE LA GUERRA CIVIL, EN LA ACTUALIDAD,

encañonan condiciones tan favorables para el desarrollo del Trotzkismo en Centro America, ~~en el continente~~, como en Nicaragua; en donde las masas se han movilizado sin dirección política definida, donde no existe influencia reformista, etc, etc.

La liga organizacion, a pesar de tener un numero reducido de cuadros, ha tenido una presencia importante en Granada (ya siendo de importancia en el pais) y en la capital para afianzarse en un polo masivo y efectivo para la juventud gallega.

En condiciones actuales, la tarea central de la organizacion para los próximos años es la elaboración de un periódico quincenal, con sencillo y agitativo, que sirva como punto de difundir las posiciones proletarias entre las masas, consiguiendo llegar a dar un gran alcance cultural que nos permita unir los esfuerzos gallegos para fortalecerse en un fuerte organizarion. La salida del quincenario obligariá la realización de un planteamiento por parte de las autoridades, en el sentido que nuestro Partido y las de la revolución de la Internaciona collaboration con las masas hiciera que nos en la formación del proletario. Para eso, el mejor es la escuela popular, acciones de la cultura, revistas, etc, como la ser en forma abundantemente e indestructible; se supone, el envío de delegaciones con organizaciones de todo tipo un papel muy importante.

¡VAMOS A LA LUCHA! A VENCERLA! TRABAJANDO AL UNIDOS HACIA LA VICTORIA!

10.000